

■ Abiertos 23 espacios al turismo de naturaleza

Se fortalece ecoturismo en Parques Nacionales



MEDIO AMBIENTE

Domingo 24 de Abril, 2022

Fotos: Parques Nacionales Naturales de Colombia

Dos nuevos parques fueron abiertos al público en general por Parques Nacionales Naturales de Colombia, con lo que el país suma ya 23 de estos espacios ambientales donde el gobierno nacional viene impulsando el ecoturismo.

Se trata de los parques nacionales naturales Amacayacu en la Amazonía y El Tuparro en el Vichada, los cuáles abrieron ya sus puertas al servicio de los visitantes.

Según informó Parques Naturales, la reapertura de Amacayacu, la primera área protegida amazónica del país, se realiza gracias a los convenios con las comunidades indígenas San Martín de Amacayacu y Mocagua.

Los emprendedores comunitarios son los encargados de prestar los servicios ecoturísticos como el alojamiento, la alimentación transporte fluvial, guianza e interpretación del patrimonio natural y cultura, así como también la venta de artesanías.

Cabe resaltar que, Mocagua es una comunidad multiétnica que se autodenomina la “comunidad conservadora de la fauna y de la flora” y se encuentra a orillas del río Amazonas, mientras que San Martín es una



DESTACADO

LO MÁS VISTO



[Conozca las razones por las que se separaron Carolina Cruz y Lincoln Palomeque](#)



[Viralizan cédula de Amparo Grisales en las Redes Sociales](#)



[Freddy Rincón conducía el vehículo del accidente: Fiscalía](#)



[Vea el minuto a minuto del recorrido hecho por Freddy Rincón el día del accidente](#)



[Cuáles son las novedades en la investigación sobre el caso Freddy Rincón](#)

Recibe las noticias en tu correo electrónico



comunidad Ticuna con las tradiciones vivas, y se encuentra remontando el río Amacayacu.

Esta área protegida se caracteriza por contar con alrededor de 468 especies de aves, es considerada un Área de Importancia para la Conservación de Aves Aica, entre las que se destacan: los paujiles, el águila arpía y los tentes.

De 27 especies de primates registradas en todo el país, doce han sido reportadas en el Parque, entre éstas, el más pequeño del nuevo mundo: el tití pielroja o leoncito, y el más grande presente en el área protegida mono barrigudo o churuco. Este último es un excelente dispersor.

Así mismo, El Tuparro, en el departamento de Vichada, de gran importancia ambiental para la región Orinoquia, reactiva las actividades ecoturísticas, luego de completar un año cerrado por la emergencia sanitaria generada por el Covid-19.



Esta área protegida tiene 548 mil hectáreas y ofrece hermosos paisajes de extensas sabanas verdes surcadas por grandes ríos de potentes raudales y playas doradas, así como caños de aguas cristalinas, bosques de galería y morichales, además de enormes rocas cristalinas en forma de cerros redondeados, entre otros atractivos.

El Tuparro registra la presencia de más de 320 especies de aves, muchas de ellas asociadas a los cuerpos hídricos, compuestos por un complejo de humedales y cuencas de importancia ecosistémica para la región, a su vez contribuye con la protección de territorios tradicionales vinculados a las comunidades indígenas vinculadas al área protegida.

Turismo ecológico

Parques Nacionales Naturales de Colombia administra 62 áreas protegidas, 36 de ellas cuentan con convocatoria ecoturística, de las cuáles al momento están abiertas al público unas 23, en las cuales se pueden realizar diferentes tipos de actividades como senderismo, observación de fauna y flora, avistamiento de aves, investigación, turismo ambiental, trekking, buceo, montañismo, careteo entre otros.

Los operadores turísticos autorizados por Parques Nacionales Naturales de Colombia serán los encargados de realizar la reserva a los visitantes interesados, así como informar sobre los servicios y actividades disponibles al ecoturismo.

Además de los parques nacionales naturales de Amacayacu y El Tuparro, los otros sitios abiertos a los visitantes son los siguientes:

En la región Pacífico se pueden visitar los Farallones de Cali, Uramba Bahía Málaga, las islas de Malpelo y Gorgona, la ensenada de Utría, Tatamá.

En la región Caribe están los Corales del Rosario y San Bernardo, Tayrona, Los Colorados, Vía Parque Isla de Salamanca, Los Flamencos, Macuira.

En la Orinoquía: Sierra de la Macarena, Tinigua, Chingaza (Senderos habilitados a la laguna de Siecha, Plantas del Camino y Suasie).

En la región Andina está el nevado del Cocuy, área única Los Estoraques, Cueva de los Guácharos, Los Nevados, Galeras, isla de la Corota, Otún Quimbaya.

En los Parques Nacionales Naturales de Colombia se puede hacer senderismo, caminatas, canotaje, careteo, montañismo, observación de aves, mariposas, avistamiento de ballenas y escalada de roca, entre otras actividades, mientras los visitantes disfrutan de la fauna y flora de nuestros santuarios y reservas naturales.

El director de Parques Nacionales Naturales de Colombia, Orlando Molano Pérez, manifestó que “queremos que más colombianos y extranjeros conozcan, valoren y protejan nuestro mayor tesoro cultural y natural”.

El funcionario indicó que para visitar los parques hay que seguir unas recomendaciones como el tipo de indumentaria que debe usar, llevar repelente y bloqueador solar biodegradable, reservar el servicio de guía y de interpretación brindada por operadores autorizados, está prohibido usar drones en el área protegida, no perturbar con ruidos excesivos las especies animales, ni alimentar la fauna silvestre, mantener una distancia prudente, respetar las zonas habilitadas y atender la orientación de los guardaparques y adquirir una póliza de accidente.

También está prohibido realizar fogatas, arrojar colillas de cigarrillo, quemar basura, realizar talas y capturar o cazar animales silvestres y llevar plásticos de un solo uso, ni ingresar a los parques platos y cubiertos plásticos, pitillos, empaques de poliestireno (Icopor), vasos desechables.

■ Un negocio que crece

Llamado a combatir comercio ilegal de especies silvestres